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An den Vorsitzenden der Stadtverordnetenversammlung  

Herrn Dirk Blettermann 

  

An den Bürgermeister  

Herrn Alexander Laesicke  

 

Antrag zum Haushalt 2022: Baumstandorte auf dem Schlossvorplatz erhalten 

 

 

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 

 

Die verbliebenen drei Baumstandorte vor dem Schloss Oranienburg bleiben erhalten. Im 

Falle eventuell nötiger Baumfällungen werden Ersatzpflanzungen am Standort 

vorgenommen.  

Um die sich abzeichnende Ersatzpflanzung in einer angemessenen Größe realisieren zu 

können, ist eine Haushaltsposition in Höhe von 35000 Euro für den Haushalt 2022 

einzustellen. 

Der vierte Baumstandort ist wiederherzustellen und auch hierfür eine entsprechende 

Haushaltsposition in Höhe von 50000 Euro einzustellen.  

Darüber hinaus wird der Bürgermeister aufgefordert zu prüfen, wie der Schlossplatz darüber 

hinaus begrünt werden kann und gegebenenfalls weitere Baumstandorte angelegt werden 

können.  

 

 

Begründung: 

Nach der Neugestaltung zur Laga 2009 verblieben vier Bäume auf der westlichen Seite des 

Schlossplatzes. Die damalige Stadtverordnetenversammlung führte emotionale Debatten mit 

dem Ziel, die vorhandenen Bäume zu erhalten. Aus Sicht des Denkmalschutzes wären diese 

Bäume zu entfernen. Der Kompromiss war, dass die Bäume bis zu ihrem Absterben bleiben 

und danach die Standorte zurückgebaut werden. 

 

Seitdem sind 12 Jahre vergangen. Einer der Bäume ist bereits gefällt worden. Klimaschutz 

nimmt einen größeren Stellenwert in Politik und Gesellschaft ein. Ob die damaligen 
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Begründungen des Denkmalschutzes heute noch gültig sind? Gerade auf großen Plätzen, 

gehören Schattenspender dazu. 

 

Fördermöglichkeiten wie z.B. Bundesprogramm zur Anpassung urbaner Räume an den 

Klimawandel, sind zu prüfen und entsprechende Anträge zu stellen. 

Durch den Wandel im Denken der Gesellschaft verspricht der Antrag zumindest eine Chance 

auf Neubewertung der in 2009 vorgebrachten Argumente. 

 

 


